

STATIONS DE 1841.

—o—
CONFÉRENCES A NOTRE-DAME DE PARIS ET A ST. THOMAS D'ÂQUIN.

Les Stations de carême, faites dans les différentes paroisses de Paris, ont fourni, cette année encore, des conférences tout-à-fait éloqu岸tes et d'un mérite distingué. C'est à l'illustre archevêque de Quelen que la capitale de la France est redevable de cette belle institution. Son successeur, Mgr. Affre, ne pouvait manquer de s'approprier cette idée féconde ; et ce fut pour la réaliser qu'il appela M. de Ravignan à y continuer, dans l'église de Notre-Dame, ce noble enseignement qui autre à chaque fois le concours de la société d'élite que renferme Paris. Cette année, le sujet de ses conférences a été l'existence du christianisme dans l'Eglise, ou l'identité du christianisme et de l'Eglise. L'orateur en a présenté les preuves irréfragables dans les prophéties, les miracles et le fait des martyrs. Puis il a établi l'autorité souveraine de cette Eglise catholique, ainsi que le privilège nécessaire de son infailibilité. C'est le commencement et la fin de cette dernière conférence que nous publions aujourd'hui.

Exorde.—“ Il est un mot bien étrange à prononcer sur cette terre en présence de la fragilité humaine... et des perpétuelles expériences de nos erreurs ; un mot trop souvent dédaigné dans les pensées de certains sages..., que rejettent ceux-là mêmes qui en ont le besoin le plus marqué... : un mot qui vit parmi nous malgré tant d'assauts et de ruines..., que revendique en propre et s'attribue seule l'Eglise catholique... : c'est l'infailibilité... Ce privilège a droit de surprendre. Il s'agit d'une participation réellement donnée à des hommes ici-bas de l'un des plus beaux attributs de la divinité : “ *Ne pouvoir jamais errer...* ” L'Eglise en affirme l'inviolable existence dans son sein..., et si l'on voulait rentrer en soi-même, on reconnaîtrait qu'un guide infailible pour l'homme dans les questions religieuses... c'est le plus grand bienfait du ciel... ; que s'il n'existait pas, il faudrait l'appeler de tous nos vœux... qu'avec lui seulement nos maux ont leur remède... L'on répète volontiers... ce mot touchant et profond de saint Augustin : “ *S'il y a une providence de Dieu, il ne faut pas désespérer qu'il n'y ait aussi sur cette terre une autorité établie, par laquelle, comme par un degré certain, nous nous élevions jusqu'à Dieu...* ” Or, une autorité conduisant nécessairement à la certitude, ce ne peut être qu'une autorité infailible...”

Puis l'orateur est entré dans ses preuves, en exposant quatre choses : le sens, le droit, le fait et la raison de cette infailibilité catholique... Le sens, ce qu'elle signifie : le droit, l'institution divine, qui seule a pu être la source ;